

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

La Policía Foral movilizará a 200 agentes con motivo de las Javieradas 2015

La primera de las peregrinaciones comienza hoy con la salida de los caminantes desde la Ribera

Jueves, 05 de marzo de 2015

La Policía Foral, en coordinación con la Guardia Civil, ha establecido un dispositivo integral de seguridad con motivo de la celebración de las Javieradas 2015, que se celebran durante los dos próximos fines de semana, con el fin de garantizar la libre circulación tanto de peregrinos como de vehículos en condiciones de seguridad.

El dispositivo policial se basa en la vigilancia y regulación del tráfico en determinados puntos fijos (cruce de carreteras principalmente), en el control de la circulación (posibles retenciones de vehículos), en la protección de peregrinos en los tramos de la vía pública y en el control de los accesos y salidas de los estacionamientos de Javier.

Por su parte, la Agencia Navarra de Emergencias ha editado trípticos en [castellano](#) y [euskera](#), con consejos para los peregrinos, tanto los que van a pie, como en bicicleta, como los que se dirigen a Javier en coche. Por su parte, Fomento reforzará en la Ribera las señales de advertencia sobre la presencia de peregrinos en las carreteras más transitadas por vehículos.

Controles de velocidad

La Policía Foral realizará controles de velocidad mediante equipos de radar durante la mañana y la tarde, y controles preventivos de alcoholemia en la carretera NA-2410 e inmediaciones. Además, hará vigilancia dinámica en los tramos más conflictivos con patrullas en motocicleta y turismo, prestando especial atención a las posibles



Imagen aérea de una peregrinación a Javier.

infracciones de seguridad vial, adelantamientos principalmente, mediante vehículos sin rotular, y controlará el tráfico y demás incidencias desde el helicóptero del Gobierno de Navarra.

Para ello, en las dos Javieradas se movilizará un total de 200 agentes (pertenecientes a las comisarías de Pamplona, Tudela y Sangüesa), en turnos de mañana, tarde y noche. Trabajarán provistos de medios terrestres (turismos, todoterrenos, motocicletas de carretera y de monte) y aéreos (el helicóptero del Gobierno de Navarra).

La Javierada de la Ribera comenzará hoy, día 5, y finalizará el 7 de marzo. Durante su desarrollo, agentes de la Brigada de Tráfico, de la Brigada de Protección Medioambiental y del Grupo de Protección y Atención Ciudadana de la Comisaría de Tudela, serán los encargados de la vigilancia, control y atención de cualquier emergencia que pudiera surgir desde la Ribera hasta la llegada de los peregrinos a Gabarderal.

Para un mejor control del evento, aparte de los recursos materiales usados habitualmente por Policía Foral, se contará con el helicóptero del Gobierno de Navarra, que supervisará los dos trazados principales, el que discurre por Murillo el Fruto, Gallipienzo, Cáseda, Sangüesa y Javier, y el que parte de Figarol y pasa por San Isidro del Pinar, Torre Peña, Gabarderal, Sangüesa y Javier.

Recomendaciones para los peregrinos

Las marchas desde Pamplona tendrán lugar los días 7, 8 y el 14 de marzo. Por motivos de seguridad, la peregrinación desde Noáin hasta Torres de Elorz se realizará por la vía de servicio de la Autovía del Pirineo (A-21). A partir de ese punto, los peregrinos continuarán por la NA-2420 hasta Liédena, y desde allí podrán continuar la ruta por Yesa o por Sangüesa. Para evitar los riesgos derivados del intenso tráfico de las salidas de Pamplona, se recomienda a los peregrinos que inicien el camino desde Noáin. No obstante, si deciden hacerlo desde Pamplona, se recomienda hacerlo a través de la calle Sadar, U.N.E.D., Tajonar y huertas de Tajonar hasta llegar al Nudo de Noáin.

La Policía Foral anima a los peregrinos a seguir en todo momento las indicaciones de los carteles y señales colocadas por la organización, Protección Civil, responsables de la Autovía del Pirineo A-21 y el Servicio de Conservación del Gobierno de Navarra, y les aconseja caminar siempre por la izquierda, por el arcén, sin invadir la vía y tratando de no formar apelotonamientos que invadan el carril reservado a la circulación de vehículos. Asimismo, se recomienda no cruzar la vía innecesariamente, y tomar las debidas precauciones en el caso de que sea necesario hacerlo. Si se camina de noche, se recomienda ir provisto de prendas reflectantes y llevar una linterna para ver y ser visto.

Aparcamientos, accesos y salidas

En el entorno de Javier, desde las modificaciones llevadas a cabo el año 2005 se limita la circulación de vehículos en las cercanías del Castillo y se acondiciona una campa para estacionamientos en el Centro Diocesano Javier con capacidad para 1.000 vehículos.

A esta zona de aparcamientos se unen las del pueblo de Javier (para 500 vehículos), el Parking de las Banderas (150 turismos) y el estacionamiento de la variante de Javier (200 vehículos). Los autobuses dispondrán del margen derecho, dirección Sangüesa, de la carretera NA-5410 (Sangüesa-Yesa), desde la rotonda de Banderas hasta el Centro Diocesano Javier; de la explanada central del Centro Diocesano Javier, y también podrán aparcar en el margen izquierdo de la carretera NA-5411 (Javier), desde la rotonda de Banderas hasta la rotonda de las Misioneras.

La carretera NA-5410 se cortará a la circulación desde el Hotel Yamaguchi de Sangüesa hasta Javier, en ambos sentidos, a partir de las 15:00 h. del 7 de marzo. Esta misma restricción se aplicará a partir de las 12:00 h. del 14 de marzo. Todos los vehículos que acudan a Javier lo deberán hacer por Yesa.

Al finalizar los actos, los autobuses que se encuentren estacionados en la carretera NA-5410 y la

NA-5411 abandonarán el lugar por la misma vía en dirección Sangüesa. Los autobuses aparcados en la explanada central del Centro Diocesano regresarán por la NA-5410 hacia Yesa. Por su parte, los vehículos estacionados en la localidad de Javier, en el aparcamiento de la variante y en el de Banderas, una vez finalizado el Vía Crucis abandonarán la localidad por la NA-5410 en dirección a Sangüesa. Los turismos estacionados en la campa del Centro Diocesano saldrán de Javier por la NA-5410 sentido Yesa.

En las operaciones de entrada y salida de vehículos se dispondrá de un dispositivo de agentes en motocicletas para el control de posibles retenciones de vehículos.

Recomendaciones a los conductores

La Policía Foral pide a los conductores que respeten los límites de velocidad, que en la zona de peregrinación será de 50 Km./hora, y la prohibición de adelantar en la citada zona, que estará expresamente indicada mediante señales. Asimismo recomienda no parar el vehículo ni cruzar la vía para hablar con los peregrinos, evitando dar la vuelta con el vehículo sentido Pamplona por el riesgo de atropello.